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LA NOCHE DE LOS MUSEOS TENDRÁ QUINCE 
ESPACIOS EN TODA LA PROVINCIA

Trabajadores municipales reacondicionaron dos camiones destinados 
a desobstruir las redes cloacales y contribuir a la limpieza de las plantas 
elevadoras de la Planta Depuradora.

REFUERZAN LA FLOTA DE OBRAS 
SANITARIAS

Se levantó el asfalto que estaba en 
malas condiciones y se reconstruyó 
el suelo con material nuevo. 
También se excavaron cunetas 
para drenaje. 

LLEGÓ A SU FIN LA 
CAPACITACIÓN PARA 
EMPRENDEDORES 

El evento se realizará el sábado. Este año se habilitarán espacios de exposición 
en las tres ciudades, que permanecerán abiertos desde las 17 hasta la 
medianoche.

“DE NINGUNA MANERA EL SECTOR PRIVADO 
VA A SOLVENTAR LA REFORMA PREVISIONAL”

TRABAJOS DE BACHEO 
EN EL CAMINO AL 
GLACIAR MARTIAL

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

Nº 9005 | AÑO XXXV | 3 DE NOVIEMBRE | AÑO 2022 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

PÁG.  2

PÁG.  2

PÁG.  12

PROVINCIALES

RÍO GRANDE

Mientras avanza el debate por el Presupuesto provincial en la Legislatura, el ministro de 
Finanzas Federico Zapata García, explicó cómo se logró achicar la brecha deficitaria. 
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A cargo del Foncap, con 
articulación de la Municipalidad, 
150 emprendedores asistieron 
en época de pandemia. 
Además anunciaron una 
nueva línea crediticia para 
microemprendimientos.

El director Ejecutivo de la AREF, Oscar Bahamonde, aseguró que “no existe alguna carga 
nueva tributaria con la que el privado tenga que sostener algún cambio en el Régimen 
Jubilatorio del empleo público”.

9% DE DÉFICIT 
PARA EL 2023
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Federico Zapata García, informó so-
bre los avances  tras un encuentro en el 
seno de la Comisión de Economía de 
la Legislatura Provincial, que preside 
Federico Sciurano (UCR). Explicó que, 
desde el ministerio de Finanzas Públi-
cas, el cual encabeza, “expusimos las 
bases sobre las cuales trabajamos para 
el proyecto de presupuesto 2023”.

Zapata anunció que, en términos de 
déficit, “se pudo achicar la brecha del 
déficit presupuestado para el 2022, de 
alrededor de $ 20.000 millones. Con las 
estimaciones en base a mayores recur-
sos, cerraríamos el año con $ 7.500 mi-
llones de déficit” informó.

Recordó además que, en la evolu-
ción de la gestión, durante 2020 “tuvi-
mos un proyecto con déficit del 25% 
que fue disminuyendo hasta proyectar 
déficit de un solo dígito, de un 9% para 
el año próximo”. 

El funcionario lo fundamentó en 
base a los mayores recursos producto 
de coparticipación y recaudación, “que 
no es que se trasladaron todos a gastos, 
sino que uno va midiendo la ejecución 
de gastos a medida que ingresan los re-

DESDE EL GOBIERNO PROYECTAN UN 9% 
DE DÉFICIT PARA EL 2023
Federico Zapata García, ministro de Finanzas Públicas de la provincia, lo informó mientras avanza el debate presupuestario en la 
Legislatura. A su vez explicó que el aumento en coparticipación y recaudación permitió achicar la brecha deficitaria. 

PROVINCIALES

LA NOCHE DE LOS MUSEOS 
TENDRÁ QUINCE ESPACIOS 
EN TODA LA PROVINCIA

El sábado 5 tendrá lugar el evento 
organizado por Cultura provincial. 
Además de los museos provinciales y 
municipales, este año se habilitarán 
espacios de exposición de las tres 
ciudades, los cuales permanecerán 
abiertos desde las 17 hasta las 00, 
aproximadamente.

De la mano de la Dirección Pro-
vincial de Museos y Patrimonio Cul-
tural, dependiente de la Secretaría de 
Cultura, se llevará a cabo una nueva 
edición de la Noche de los Museos, 
el próximo sábado 5 de noviembre. 
Está vez será no sólo en museos, sino 
también en espacios de exposición 
de Ushuaia, Tolhuin y Río Grande.

El director de Museos y Patrimo-
nio Cultural, Ezequiel Rafi, remarcó 

que este año “son más de quince los 
espacios participantes. En esta con-
vocatoria se sumó no solo a museos, 
sino también a espacios culturales 
que tuviesen un perfil o alguna acti-
vidad de desarrollo expositivo”. 

Según manifestó, la original con-
vocatoria superó las expectativas, 
“además de la cuestión expositiva, 
hay espacios que ofrecen prácticas 
artísticas y culturales para que quie-
nes los visiten puedan realizar algu-
nas actividades”.

La propuesta cultural se extiende 
en las tres ciudades fueguinas, con 
el Museo Fueguino de Arte de Río 
Grande y el Museo del Fin del Mun-
do, en sus dos sedes, como anfitrio-
nes principales.

CULTURA

La convocatoria en 2022 se hizo ex-
tensiva a museos provinciales, muni-
cipales, espacios culturales privados y 
autogestivos. Todos abrirán sus puer-
tas el sábado 5 de noviembre entre las 
17 y hasta las 00, aproximadamente.

La gran mayoría de los espacios re-
cibirán al público con entrada libre y 
gratuita para residentes de Tierra del 
Fuego, excepto el museo Raíces Fue-

guinas de Tolhuin.
Rafi comentó que este año se de-

cidió no plantear un eje temático al 
evento, “para darle libertad a los es-
pacios en esta oportunidad, para no 
coartar la libertad a los gestores de 
esos espacios. Solamente un horario 
sugerido y dentro de las posibilidades 
ofrecer al menos a los residentes en-
trada libre y gratuita”.

cursos”. 
En otro orden, el ministro expresó 

que, del total de ingresos de la pro-
vincia, queda disponible para que el 
Ejecutivo instrumente sus políticas 
públicas aproximadamente un 60%, 
deducida la coparticipación y las 
transferencias a los otros poderes. 

En la ejecución de ese 60%, los ma-
yores objetivos son “el sistema educa-
tivo, el sostenimiento del sistema de 
salud y los programas de asistencia so-
cial”. Sobre estos últimos, resaltó que 

se vienen sosteniendo en el tiempo, 
cuando en los comienzos de la ges-
tión, y con la sorpresiva pandemia, “se 
orientó el gasto hacia lo que la socie-
dad fueguina necesitaba, que era una 
asistencia sanitaria y los programas 
sociales”.

Señaló como un aspecto perjudi-
cial durante la pandemia la caída en la 
percepción de regalías hidrocarburífe-
ras, por la baja en los precios interna-
cionales. Tales regalías, que garantizan 
hasta el 2027 el pago del bono emiti-

do durante la gestión anterior, ingresan 
a un fideicomiso que reparte entre los 
tenedores de bonos y, en caso de ha-
ber excedente, vuelven a la provincia: 
“Al haber disminuido estrepitosamente 
los precios del petróleo en 2020, no fue 
suficiente lo que se recaudó de regalías 
y hubo que poner plata del tesoro para 
cancelar la deuda y no entrar en de-
fault”.

Con respecto a la incidencia en las 
arcas fiscales de las actividades indus-
triales al amparo del sub régimen pro-
mocional, ampliamente discutido en 
las últimas semanas, Zapata García 
consideró que “lo que repercute en la 
recaudación es la tasa de verificación de 
procesos productivos. Tiene fuerte im-
pacto” y subrayó un reciente reordena-
miento de esa tasa que la Ley fija en un 
2%, pero que a raíz de varias excepcio-
nes generaba desequilibrios. “Se termi-
nó reduciendo la tasa al 1,8%, pero las 
excepciones desaparecieron”. 

En términos reales, está proyectado 
recaudar por ese ítem $ 12.000 millones, 
sobre el total de recursos provinciales de 
$ 203.000 millones.
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USHUAIA

Gustavo Ventura, subsecretario de 
Desarrollo Económico Municipal, re-
saltó el éxito de la iniciativa conjunta, 
que tuvo origen durante la pandemia, 
y anunció el lanzamiento de una nue-
va línea crediticia para emprendedores 
locales. Esto sucedió en el marco de la 
entrega de certificados a más de 150 em-
prendedores de la ciudad de Ushuaia 
que completaron una capacitación ges-
tionada entre el municipio capitalino y 
el Foncap.

Foncap es una sociedad anónima 
con participación estatal nacional que 
fomenta el financiamiento de microem-
prendimientos productivos en todo el 
país. Además del apoyo financiero y el 
fortalecimiento organizacional, realiza 
investigaciones e impulsa la innovación 
para que más personas tengan acceso a 
herramientas financieras.

Ventura recordó cuando, durante la 
pandemia, “se acercaban muchos veci-
nos que se habían quedado sin empleo 
y que se volcaban hacia el emprende-
durismo, no por ganas sino por necesi-
dad”.

Así, desde la Municipalidad se vin-
cularon con el Foncap, donde encontra-
ron “una herramienta de capacitación, 
formación y acompañamiento muy 
importante en esos momentos cuando 
vía zoom se pudo contener, capacitar y 
orientar a más de 800 vecinos de nuestra 
ciudad”.

Los 150 emprendedores que recibie-

LLEGÓ A SU FIN LA EXITOSA CAPACITACIÓN 
PARA EMPRENDEDORES 
A cargo del Foncap, con articulación de la Municipalidad local, 150 emprendedores asistieron en época de pandemia. A su vez, 
funcionarios anunciaron una nueva línea crediticia nacional para microemprendimientos.

ron su diploma de la capacitación, son 
parte de 800 casos iniciales que aten-
dió la Municipalidad. “Fue muy emo-
cionante, hasta las lágrimas” confesó el 
funcionario.

Uno de los casos que Ventura com-
partió, es el de la Cooperativa Casan-
dra, originada cuando dos mujeres en 
la pandemia se quedaron sin empleo 
y, con una máquina de coser, busca-
ron en el ámbito municipal contención 
mediante políticas sociales. “Consegui-
mos una línea de crédito, fueron avan-
zando, les recomendé armar una coo-
perativa porque de dos pasaron a ocho. 
Hoy son más de 45 mujeres empleadas 
directamente y están formando a más 
de 100”.

“El camino es el Estado presente” 
definió el subsecretario municipal, “en-
tendiendo lo que le pasa a la gente en 
cada momento, intentando articular 
soluciones para que la gente viva me-
jor. A eso nos tenemos dedicar todos los 
que hacemos política”.

En tanto, el presidente de Foncap 
anunció en Ushuaia que, mediante un 
acuerdo con el ministro de Economía 
Sergio Massa, se habilita ahora la po-

sibilidad de microcréditos con la Mu-
nicipalidad como interlocutor para el 
otorgamiento, “generando todo el tra-
bajo previo, el armado de las carpetas y 
le llevamos al Foncap la pelota redonda 
para que activen estas líneas de crédito 
tan necesarias para los emprendedores 
locales”, remarcó Ventura.

Quienes estén interesados en acceder 
a la operatoria, pueden inscribirse por 
mail a emprendedoresush@gmail.com, 
“donde solicitamos que nos envíen una 
pequeña historia de su emprendimiento 
con todos los datos, nos comunicamos, 
generamos una entrevista y empezamos 
a diagramar la conformación del pedido 
de microcrédito” así como también para 
sumarlos para los cursos de formación y 
capacitación.

Finalmente, Gustavo Ventura con-
ceptualizó el rol del Estado como vín-
culo entre los emprendedores y el sector 
formal de la economía, “por eso el mer-
cado concentrador y todas las políticas 
públicas que llevamos adelante. Si el Es-
tado quiere ampliar su base de recauda-
ción, una de las piezas fundamentales es 
generar más pymes, más industrias, más 
comercios, más emprendedores”.
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En diálogo con FM Master’s, la de-
legada de la Obra Social del Estado 
Fueguino, y candidata a directora por 
el sector activo en las elecciones del 
próximo 16 de noviembre, Elvia Agüe-
ro, señaló las principales falencias en 
la conducción de la institución esta-
tal. Según la candidata, la situación es 
crítica y urge tomar medidas.

Merced a su cargo de delegada de 
la OSEF con muchos años de trayec-
toria en el ámbito, la postulante por la 
lista multicolor definió que su princi-
pal objetivo, en caso de ser electa, es 
“que el afiliado vuelva a tener sus de-
rechos de salud, porque en estos tres 
años lo único que tuvo el afiliado es 
pérdida de beneficios”.

En tal sentido, anticipó que, si bien 
es difícil por la propia conformación 
del directorio, “la lucha la queremos 
dar desde adentro, no quita que po-
damos hacerlo”.

Entre las urgentes necesidades que 
requiere el afiliado, Agüero mencio-
nó “volver a tener los medicamentos 
en nuestra farmacia, volver a tener el 
servicio de odontología y el servicio 

“EN ESTOS TRES AÑOS LO ÚNICO QUE TUVO 
EL AFILIADO ES PÉRDIDA DE BENEFICIOS”
La candidata a directora por los activos, Elvia Agüero, detectó graves problemas en la obra social estatal. Principalmente en lo que, 
respecto al vaciamiento de la farmacia, falta de prestación odontológica y sospechas en el servicio de óptica.

OSEF

de óptica”.
Puntualizó sobre la prestación, 

o falta de la misma, en odontología, 
donde concretamente hoy no sólo 
no hay servicio propio sino tampoco 
privado, dado que ningún prestador 
en odontología firmó convenio con 
la OSEF.

Como “una gran mentira” calificó 
las publicidades de la obra social di-
fundiendo un nomenclador odonto-
lógico “con los importes que se le va 
a pagar a quienes trabajan en orto-
doncia con la obra social. No es que 
al afiliado se le va a reintegrar, es un 
convenio para odontólogos donde el 
problema es que no tenemos odon-
tólogos con convenio”.

En sus recorridos recientes como 
parte de la campaña para acceder a 
un sillón en el directorio de la obra 
social estatal en representación del 
sector activo, describió “un ida y 
vuelta con los trabajadores y afilia-
dos que es terrible, te hablan de los 
problemas que tienen con los servi-
cios de la obra social y de beneficios 
de excepción para ciertas personas y 

REFUERZAN LA FLOTA 
DE OBRAS SANITARIAS

Se reacondicionaron a nuevo dos 
camiones, los cuales serán destina-
dos a desobstruir las redes cloacales y 
contribuir a la limpieza de las plantas 
elevadoras. Su puesta a punto fue rea-
lizada por trabajadores municipales, 
con fondos propios.

Trabajadores de Obras Sanitarias 
recuperaron dos camiones para ser 
destinados a la desobstrucción de 
redes cloacales y la limpieza de las 
plantas elevadoras de la Planta Depu-
radora.

Con fondos municipales y mano 
de obra del Taller de Obras Sanitarias, 

se recuperaron a nuevo las carrocerías, 
motores y sistemas de bomba. 

Dichos equipos serán incorporados 
a la flota de dicha área para reforzar el 
servicio que prestan a la comunidad. 

El director general de Obras Sa-
nitarias, Alberto Ibarra, expresó que 
“gracias al equipo de la Dirección re-
cuperamos estas unidades, las cuales 
fueron refuncionalizadas para volver 
a ser útiles” y remarcó que “su incor-
poración nos va a permitir brindar 
respuestas más rápidas y eficaces a las 
necesidades de las y los vecinos de la 
ciudad”.

RÍO GRANDE

nosotros, que somos el común de la 
gente, no lo tenemos”.

En cuanto al servicio de óptica, 
denunció que en OSEF “sólo hay un 
prestador, que tiene tres ópticas en 
Río Grande y tres en Ushuaia” mien-
tras la entidad, teniendo servicio 
propio de óptica, “teníamos dos óp-
ticos sentados en un rincón sin hacer 
nada, por la decisión política de esta 
gestión de cerrar el servicio” denun-
ció gravemente, agregando que los 
afiliados hoy mínimamente pagan $ 
30.000 por un par de lentes.

En cuanto a la farmacia, “tiene los 
estantes vacíos”, situación que com-
probó personalmente hace dos se-
manas durante una recorrida. “Des-
pués los funcionarios hablan que la 
plata de la OSEF no alcanza, pero los 
afiliados están comprando directa-
mente en las farmacias convenidas 
y eso genera mucho más gasto, más 
teniendo la posibilidad de poder ge-
nerar la compra masiva para 60.000 
afiliados”.

A la problemática farmacéutica la 
calificó como “un vaciamiento, por-
que la obra social tiene la posibilidad 
que ni siquiera tiene el Ministerio de 

Salud, de comprar a quien produce los 
medicamentos”, previsto en un de-
creto de épocas de la ex gobernadora 
Fabiana Ríos. “Ellos (los actuales ges-
tores) en estos tres años se encargaron 
de tirar por tierra todo el trabajo que 
veníamos haciendo los mismos traba-
jadores dentro de la obra social”.

Elvia Agüero integra, como can-
didata a directora de la OSEF por los 
activos, la lista 10 multicolor, que 
comparte con la docente Carina Tre-
jo, postulante por los activos tam-
bién, pero para la Caja previsional, 
Horacio Gallego por pasivos a OSEF y 
el riograndense Rodolfo Perpetto as-
pirante a director por los pasivos en 
la Caja. 

“Es muy baja la participación de los 
afiliados de la obra social y de la Caja, 
apelamos a que participen porque es 
la única oportunidad de demostrar 
lo que quieren para la OSEF y para la 
Caja” exhortó finalmente la candidata 
Elvia Agüero.

Con el novedoso sistema de boletas 
electrónicas, los comicios tanto en la 
Caja como en la obra social se llevarán 
a cabo en toda la provincia el próximo 
día miércoles 16 de noviembre.
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La Municipalidad de Ushuaia con-
tinúa realizando con personal y ma-
quinaria de Servicios Públicos traba-
jos de bacheo y repavimentación en el 
camino al Glaciar Martial. 

La secretaria de Planificación e In-
versión Pública, Gabriela Muñiz Sic-
cardi, detalló que este miércoles “en 
un nuevo sector de la traza se levantó 
el asfalto que estaba en malas condi-
ciones, se removió unos 80 centíme-
tros de la base del suelo que estaba 
deteriorada, se excavaron cunetas 
para que drenara el agua y se volvió a 
reconstituir el suelo con piedra bola y 
material nuevo de base”. 

La funcionaria agregó que “una 
vez compactado el material se re-
pavimentará con asfalto en calien-
te”, mientras que “también se estuvo 
trabajando en un sector cercano a la 
planta potabilizadora”.  

Finalmente, volvió a solicitar “la 
comprensión y colaboración de los 
automovilistas” que transiten por la 
zona y remarcó que “estos trabajos 
apuntan a mejorar la red vial de la 
ciudad”.

TRABAJOS DE BACHEO EN EL CAMINO 
AL GLACIAR MARTIAL
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EL MUNICIPIO PARTICIPÓ 
DEL HOMENAJE A LOS 
VETERANOS DE MALVINAS

El secretario de Malvinas de la 
Municipalidad de Ushuaia, Daniel 
Arias participó junto al vicecanciller, 
Pablo Tettamanti, de la colocación de 
ofrenda floral en el Monumento a los 
Héroes de Malvinas para ofrecer un 
sentido homenaje a los caídos, a sus 
familiares y a los veteranos y vetera-
nas de Malvinas. 

En el marco del II Plenario del 
Consejo Federal de Relaciones Exte-
riores y Comercio Exterior, el funcio-
nario y veterano Daniel Arias recibió 

junto a otros seis ex combatientes, una 
medalla de reconocimiento por parte 
del gobierno nacional. 

Arias, valoró “la creación de estos 
espacios, que facilitan poder plan-
tear distintas cuestiones instituciona-
les que permiten fortalecer los lazos 
de camaradería”, además “tuvimos 
la oportunidad de señalar la necesi-
dad de vivir y sostener todos los días 
la causa Malvinas desde el lugar que 
ocupemos a lo largo y en lo ancho del 
país”.

USHUAIA

LA CARTA ORGÁNICA TENDRÁ 
SU VERSIÓN EN BRAILLE Y 
EN LENGUAJE DE SEÑAS

El presidente del Instituto Municipal 
de Deportes (IMD), Guillermo Navarro, 
destacó la realización en Ushuaia de la 
primera edición de la Escuela de For-
madores, una capacitación integral para 
líderes deportivos y sociales organizada 
en conjunto por la Fundación River Pla-
te y el IMD, que se desarrolla en el Mi-
croestadio “Cochocho” Vargas desde el 
martes 1 al jueves 3 de noviembre. 

Navarro resaltó “la importancia de 
difundir, fomentar y transmitir el depor-
te abarcando todas sus aristas, no sólo 
el logro deportivo y los resultados”, y en 
esa línea dijo que “si los que tenemos el 
trabajo de enseñar no lo hacemos bien, 
sin presionar, conociendo cada aspecto 
particular y social, el niño o niña se frus-
tra y abandona”.

“EL DEPORTE ES UNA HERRAMIENTA SOCIAL MUY FUERTE”

“No debemos olvidar que el depor-
te es una herramienta social muy fuer-
te, y cuanto más chicos y chicas hagan 
deportes es un niño, niña o adolescen-
te fuera de las calles”, enfatizó el fun-
cionario.

Por último, Navarro aseveró que 

USHUAIA

El jefe de Gabinete de la Munici-
palidad de Ushuaia, Omar Becerra 
junto al secretario de Legal y Técni-
ca, Fernando Vera recibieron a la di-
rectora de la Escuela Especial Kayú 
Chenén, María del Carmen Arias y a 
su equipo de docente e integrantes 
del Servicio de Sordos, Ciegos y Baja 
Visión. 

Becerra indicó que 
“en virtud, a la histórica y reciente 

reforma de la Carta Orgánica Muni-
cipal, nos reunimos con los docen-
tes para concretar su transcripción 
en sistema braille, como así también 

realizar la edición de videos en len-
guaje de señas, para contribuir con 
la garantía de derechos que tienen 
las personas con discapacidad”. 

Asimismo, durante la reunión, 
Becerra destacó “el compromiso y el 
amor que demostró tener la comuni-
dad educativa de la Kayú Chenén a 
lo largo de estos años, dónde queda 
muy claro el trabajo diario que rea-
lizan para promover la concientiza-
ción y la responsabilidad de todos y 
todas que permita construir en for-
ma colectiva, la ciudad que soñamos 
y merecemos”.

“nos parece muy interesante y pro-
ductivo contar con este tipo de capa-
citaciones y por eso no será la última” 
ya que “seguiremos trabajando sobre 
esta línea para que todos nuestros chi-
cos y chicas tengan oportunidades de 
desarrollarse deportivamente más allá 

del lugar que elijan para hacerlo”.
Por su parte, la directora Ejecutiva 

de la Fundación River Plate, Lucía de la 
Vega, expresó que “la Fundación lleva 
9 años y nos ocupamos principalmen-
te de alentar el desarrollo integral de 
niños, niñas, jóvenes y adolescentes a 
través del deporte, la cultura y la educa-
ción transmitiendo valores con el fin de 
promover la integración social”.

Participan en esta actividad forma-
tiva dirigentes, entrenadores, colabo-
radores de clubes de barrio, ayudantes 
técnicos, profesores de educación físi-
ca, directores técnicos, preparadores 
físicos y público en general compro-
metido con el crecimiento y desarro-
llo deportivo y social de niños, niñas y 
adolescentes.
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BUENOS AIRES

EL VIERNES HABRÁ ASUETO 
MUNICIPAL POR EL DÍA 
DEL EMPLEADO 

El intendente de Ushuaia Walter 
Vuoto firmó el decreto por el que de-
clara asueto administrativo para todo 
el personal municipal el día  viernes 4 
de noviembre con motivo de conme-
morarse el Día del Empleado y Em-
pleada Municipal.

De acuerdo a lo establecido en el 
Convenio Colectivo de Trabajo, la ce-
lebración del Día del Municipal que 
corresponde al 8 de noviembre  se tras-

lada al viernes más próximo. A pedido 
de los gremios municipales y en forma 
consensuada, se dispuso en esta opor-
tunidad, declarar asueto para el vier-
nes inmediatamente anterior.

El jefe de Gabinete Omar Becerra 
comunicó que el viernes 4 de no-
viembre no habrá atención al públi-
co en las dependencias municipales 
y saludó a todo el personal munici-
pal en su día.

GNETWORK360 Buenos Aires, es el 
evento de marketing y turismo LGBT 
más grande de América Latina. Reúne 
a más de 1800 asistentes de 16 países 
durante cuatro días de actividades que 
incluyen foros, talleres, presentaciones, 
conferencias y ferias de negocios para 
generar nuevas alianzas y redes Busi-
ness-to-Business entre empresas orien-
tadas al segmento LGBT para las que la 
diversidad es un valor esencial.

En este contexto, se desarrollarán 
cuatro jornadas en las que Profesiona-
les en Marketing, Liderazgo, Comunica-
ción Inclusiva y Especialistas Interna-
cionales en Turismo LGBTIQ+ estarán a 
cargo de este ciclo de conferencias. La 
convocatoria está dirigida a represen-
tantes del sector público y privado y a 
líderes de empresas que actualmente 
dedican una parte de su estrategia co-
mercial a personas de la Comunidad 
LGBTIQ+, para encontrarse con el obje-
tivo común de compartir experiencias 
exitosas y las últimas tendencias.

Dentro de la agenda de trabajo que 
se está llevando adelante en el evento, se 
tratan temas como, Mariage Pour Tous: 
Matrimonio Igualitario, Budymoons, 
Destination Weddings y eventos LGBTQ+; 

APERTURA DE LA CONFERENCIA INTERNACIONAL 
DE NEGOCIOS Y TURISMO LGBTQ
A través de la Secretaría de Turismo, la Municipalidad de Ushuaia estuvo presente en el inicio de la conferencia número 15 de 
“Gnetwork350 Buenos Aires”, la cual se lleva adelante del 1 al 4 de noviembre en el  Alvear Palace Hotel.

USHUAIA

Taller Marketing Digital & Comunica-
ción Responsable; Fiestas Argentinas, 
diversas, plurales, inclusivas y federa-
les; Generando sentido de pertenencia 
a través de un liderazgo inclusivo y La 
visibilidad como motor del cambio real: 
Interseccionalidad, Inclusión y Lucha 
contra el Racismo, entre otros.

El acto de apertura, que se realizó 
en el Salón Azul del Congreso de La 
Nación, estuvo encabezado por Matias 
Lammens, Ministro de Turismo y De-
portes de La Nación; Ricardo Sosa, Se-
cretario Ejecutivo del InProTur; Lucas 
Delfino, Presidente del Ente de Turis-
mo de CABA; Gustavo Hani; Presiden-

te de la Cámara de Turismo; Pablo De 
Luca, Presidente de la Cámara de Tu-
rismo LGBT. CCGLAR; Sebastián Gio-
bellina, Presidente del Consejo Federal 
de Turismo; Alba Rueda, Embajadora 
de Cancillería Argentina en Género y 
Diversidad y Roque Baudean, Director 
Nacional de Turismo Uruguay.

“Estamos en el proceso de creci-
miento sostenido y el turismo receptivo 
marca una diferencia y valor agregado 
para lograrlo. Argentina es un país inclu-
sivo y hay un trabajo colectivo en cuan-
to a respetar y jerarquizar la actividad 

turística luego de la pandemia. A través 
de la medición de las estadísticas se ana-
liza la importancia del aporte del turismo 
como factor de desarrollo económico y 
generador de empleo”, destacó Lammens 
y agregó “somos una sociedad que se 
construyó sobre las diferencias. Por eso, 
somos una sociedad de tolerancia, de res-
peto, de inclusión, que acepta la diversi-
dad. Eso nos enorgullece y no podemos 
dar ni un paso atrás”, aseguró el Ministro 
durante la apertura institucional”.

Por su parte Silvina Bello, Secretaria 
de Turismo municipal, contó que “la 
Municipalidad de Ushuaia, participa 
desde el año 2019 de este evento. En 
esta oportunidad estuvimos presentes 
en la apertura a través de la delegación 
Buenos Aires de nuestra Secretaría, en 
representación de Luciana Souto. Es 
sumamente importante, capacitarse y 
estar a la vanguardia en todo lo que im-
plique un turismo inclusivo que genere 
más trabajo, mejor calidad de servicios 
y acceso a más derechos. Desde la ges-
tión del intendente Walter Vuoto traba-
jamos en pos de una ciudad con mayor 
diversidad, equidad e inclusión”.



  TIEMPO FUEGUINO | 3 de Noviembre de 20228 | 

El Intendente y el secretario gene-
ral de la Asociación del Personal de 
Empleados Legislativos, Jorge Brua, 
firmaron la adjudicación del predio 
para la sede del gremio. 

Al respecto, Martín Perez afirmó 
que “con este espacio físico podrán 
desarrollar todas las actividades ne-
cesarias para fortalecer el vínculo con 
sus afiliados”. 

En este sentido, señaló que “llevar 
adelante estas acciones nos permiten 
consolidar el vínculo entre el gremio 
y el Municipio. Es importante que los 
afiliados de APEL cuenten con un es-
pacio de encuentro donde también 
proyecten el futuro de la institución 
sindical”. 

Por su parte, el Secretario General 
de APEL expresó que “desde el 2021 
comenzamos a gestionar con Martín 
el decreto de nuestro terreno”.

Detalló que “hemos ido avanzan-
do, hemos tenido reuniones y aho-
ra firmamos un decreto donde nos 
hacemos adjudicatarios de nuestros 
terrenos para construir nuestra sede 
gremial”. 

A su vez, Brua agradeció “a la ges-

ADJUDICARON EL PREDIO PARA LA SEDE DE APEL
Martín Perez mantuvo un encuentro con el secretario general del gremio, Jorge Brua, quien agradeció “a la gestión del Intendente 
por acompañarnos para poder conseguir este logro”. 

RÍO GRANDE

EL MUNICIPIO ACOMPAÑÓ 
LOS ANIVERSARIOS 
DE CATARG Y APRAR  

La agencia de remises APRAR y la 
agencia de taxis CATARG cumplieron 
14 y 16 años respectivamente. En vir-
tud de ello, la Secretaría de Gobierno 
del Municipio entregó a sus trabajado-
res un reconocimiento al servicio que 
prestan en la ciudad. 

Además, en el marco de las cele-
braciones, se hizo entrega de una torta 
para compartir junto a los trabajado-
res de las agencias y choferes, desta-
cando la labor que llevan adelante con 

profesionalismo cada día. 
La subsecretaria de Asuntos Institu-

cionales, Miriam Boyadjian, y el direc-
tor de Transporte Público, Matías Buc-
ci, fueron recibidos por el secretario de 
CATARG, Omar Martín; el representan-
te de APRAR, Jorge Nieva y trabajadores.

El Municipio destaca y acompaña a 
las empresas de transporte en su día, 
resaltando la importancia de su servicio 
en la ciudad, haciendo más sencilla la 
vida de los riograndenses.

JORNADAS DE FORMACIÓN 
SOBRE CONSUMOS 
PROBLEMÁTICOS 

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

Estuvieron destinadas a diversos 
actores de Río Grande. Se trabajó en 
la construcción de redes de cuidado 
en la comunidad. En el marco del 
Programa Municipal de Salud Men-
tal, el Municipio implementa accio-
nes para fomentar el bienestar de las 
y los riograndenses.

La Dirección General de Salud 
Mental y Adicciones realizó dos jorna-
das para la concientización y el abor-
daje de los consumos problemáticos.

La primera jornada de trabajo 
se realizó con la Corriente Clasista 
Combativa y, posteriormente, con el 
equipo de trabajo de Casa de María 
para construir herramientas de tra-

bajo con población embarazada y 
maternidades.

El viernes, en tanto, se trabajó con 
distintos sindicatos de nuestra ciu-
dad sobre la problemática de consu-
mo en ámbito laboral. 

Por último, se realizó una charla 
con estudiantes sobre consumo de 
sustancias, autocuidado y cuidado 
en vistas de las serenatas de fin de 
año.

En el marco del Programa Muni-
cipal de Salud Mental, el Municipio 
desarrolla estrategias comunitarias 
de participación respecto al cuidado 
de la salud mental de las y los rio-
grandenses.

tión del intendente Martín Perez 
por acompañarnos y que podamos 
conseguir este logro. Para nosotros 

es una alegría enorme poder tener 
el espacio físico donde nuestros 
afiliados puedan desarrollar sus 

actividades, tener un espacio de en-
cuentro, el cual es necesario para las 
familias”.
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El Municipio de Río Grande junto 
a la Fundación YPF, a la organización 
Mediachicas y el equipo de Academia 
de Artes y Oficios Digitales del Espa-
cio Tecnológico, llevaron adelante la 
4° edición del programa “Club Inge-
nias”.

Se trata de un programa de inclu-
sión digital destinado a adolescentes 
mujeres de 13 a 18 años de edad, quie-
nes asisten a las escuelas de nuestra 
ciudad. Durante la capacitación se 
estudiaron temas relacionados con el 
pensamiento computacional, Design 
thinking y desarrollo web responsive 
con principios de HTML y CSS.

Al finalizar, las egresadas de los 
cursos presentaron un prototipo de 

FINALIZÓ LA 4° EDICIÓN DEL PROGRAMA 
“CLUB INGENIAS”
Estuvo dirigido a adolescentes mujeres de 13 a 18 años de las escuelas de nuestra ciudad. Las capacitaciones estuvieron a cargo de 
Fundación YPF, la organización Mediachicas y el equipo de la Academia de Artes y Oficios Digitales del Espacio Tecnológico del 
Municipio. Las egresadas presentaron un prototipo de portal web para la adopción y los cuidados de perros.

portal web destinado a la adopción 
y los cuidados de perros. Estas pro-
puestas son parte de las políticas de 
formación en oficios digitales que el 
Municipio lleva adelante para apro-
vechar las oportunidades que brinda 
la economía del conocimiento en 
materia de empleo 

En una segunda etapa, se invitará 
a las egresadas para que sean parte 
de los equipos de modernización 
del Municipio con el objetivo de que 
participen de la co-creación de la so-
lución propuesta. Además, a través 
de esta iniciativa, se busca estimu-
lar la participación ciudadana de las 
adolescentes y contribuir a reducir 
la brecha digital de género.

RÍO GRANDE

“ES UNA REFORMA INTEGRAL 
PRODUCTO DE UN TRABAJO 
HECHO A CONCIENCIA”

“Es una reforma integral produc-
to de un trabajo hecho a conciencia  
y mancomunado en el que primó el 
diálogo tanto con los diferentes blo-
ques de la Legislatura como con los 
sectores sindicales, el Directorio y el 
equipo técnico de la Caja”, recordó el 
funcionario.

En este sentido, aseguró que se tra-
ta de “una gran herramienta que nos 
otorgó el Poder Legislativo,  mediante 
el trabajo consciente y mancomuna-
do permitiendo discutir y acordar dis-
tintas cuestiones”. 

Asimismo, recordó que la modifi-
cación de la Ley “se viene trabajando 
desde el inicio de la gestión del Gober-
nador Melella y, si bien arrancó a raíz 
de un pedido hecho por un determi-
nado sector, permitió analizar punto 
por punto y  rever toda la normativa 
vigente, teniendo en cuenta que hoy el 
contexto es distinto”.

Iommi resaltó además que la nor-
ma “no salió de un día para el otro, 
sino que se consideraron  todas las va-
riables posibles y el contexto actual”.

“Es importante el esfuerzo realiza-
do por cada sector, no solo los Legis-
ladores provinciales, sino también las 

vocales representantes de los pasivos 
y de los activos, el Vicepresidente y el 
personal técnico de la Caja, realizando 
un  trabajo en equipo, analizando las 
propuestas de los diferentes sectores. 
Fue un trabajo intenso, por eso esta-
mos contentos, porque no fue para un 
sector solamente, sino que fue para 
todos”.

Por otra parte, aseguró que “se pre-
vé el monitoreo constante de la ley y 
sus efectos, lo que permitirá adver-
tir desviaciones que pudieran surgir 
respecto de los ingresos y los egresos. 
Para ello, la Legislatura nos dotó de 
herramientas que posibilitan la sus-
tentabilidad del régimen previsional 
solidario y de reparto”.

REFORMA PREVISIONAL
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LA DPE REALIZARÁ UNA 
MANIOBRA PROGRAMADA EN EL 
PUENTE DEL ARROYO GRANDE

Iniciará a las 8 de la mañana de 
hoy, y se mantendrá hasta las 16 ho-
ras, aproximadamente. Durante un 
lapso de tiempo, la circulación vehi-
cular se verá interrumpida. Los tra-
bajos afectarán la provisión del ser-
vicio eléctrico de centros invernales.

La Dirección Provincial de Ener-
gía, informa que este jueves 3 de 
noviembre de 8 a 16 horas, se reali-
zará una maniobra programada en la 
zona del Puente del Arroyo Grande, 
en la ciudad de Ushuaia.

Los lugares que se verán afectados 
por el corte del servicio eléctrico en 
la franja horaria mencionada son:

-Hotel Kauyeken.
-Centro invernal Valle de Lobos.
-Centro invernal Tierra Mayor.
-Centro invernal Llanos del Cas-

tor y
-Centro invernal Cerro Castor. 
La maniobra, prevé el desplaza-

miento de un cable subterráneo de 
línea de media tensión, el cual re-

quiere la intervención de perso-
nal especializado para tal fin.

Al respecto, el Presidente de la 
DPE, Pedro Villarreal, explicó que 
se trata de los trabajos que fueron 
acordados oportunamente con el 
municipio de la ciudad, “en pos 
de que ellos puedan avanzar con 
la obra de la instalación del nuevo 
puente sobre la Avenida”.

“Teniendo en cuenta el tipo de 
maniobra a realizar, se estableció 
que a partir de las 9 y por el trans-
curso de dos horas aproxima-
damente, se realice un corte de 
tránsito en la zona. Allí personal 
de la DPE junto a personal de la 
empresa Dos Arroyos estarán tra-
bajando en ese lugar” indicó.

Luego de correr el cable, se re-
anudará la circulación vehicular 
de manera normal. Estas tareas 
estarán coordinadas por el área 
de tránsito del municipio.

“SIEMPRE RECONOCIMOS QUE EL 
RÉGIMEN PREVISIONAL DOCENTE 
DEBÍA MEJORAR”

Lo recordó la ministra de Educa-
ción, Cultura, Ciencia y Tecnología, 
Analía Cubino, al resaltar la reforma 
previsional conseguida con el res-
paldo de la Legislatura provincial.

“Gustavo Melella gobierna con 
convicción en la mejora de condi-
ciones laborales y de derechos, de 
las condiciones de trabajo y del sala-
rio de los trabajadores en actividad, 
generando una base fuerte para ac-
ceder a más derechos”, subrayó Cu-
bino al respecto. 

Para la Ministra, “era sumamen-
te relevante que el cálculo del haber 
inicial se calcule sobre el promedio 
de los mejores 60 salarios de los úl-
timos 120, por eso, tener una mejora 
sustantiva en el sector en actividad 
hace con éste modelo, que se pue-
de tener mejora en el sector pasivo”, 
como uno de los requisitos para ob-
tener la jubilación diferencial para 
personal docente.

“Desde que asumimos la gestión, 
hemos trabajado diariamente en re-
componer los salarios, mejorar las 
condiciones laborales, mejorar los 
puntajes, titularizar docentes -que 
hace años esperaban la estabilidad 
laboral-, la formación continua y 
en servicio para todos los niveles y 
modalidades. Hemos trabajado para 
que se entreguen todos los recursos 
necesarios para la inclusión en las 
aulas. Han sido muchas acciones 
para mejorar la tarea de la enseñan-
za y poner la centralidad pedagógi-
ca como tarea de mayor relevancia 
para que nuestros chicos y chicas 

puedan tener mejores aprendizajes”, 
recordó Cubino. 

En este sentido, la funcionaria re-
calcó que “nuestro compromiso es y 
seguirá siendo con la mejora de la Edu-
cación, y para ello es muy necesario 
que los y las docentes tengan la aten-
ción puesta en esa centralidad. Por ello 
reconocimos siempre que el régimen 
previsional docente debía recuperar 
sus condiciones y mejorar, no sólo su 
acceso a una jubilación digna sino re-
parar que puedan acceder al 82% de su 
salario activo y que cada aumento sala-
rial pueda llegar inmediatamente a los 
jubilados docentes y a todos los de la 
provincia”.

“Acompáñanos, en todo momento, 
a nuestros legisladores en esta tarea 
que nos ha encomendado el Goberna-
dor Melella desde el inicio de la gestión 
y estamos felices desde todo el equipo 
del Ministerio que se haya logrado de 
forma unánime”, destacó la ministra.

USHUAIA REFORMA PREVISIONAL
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En esta oportunidad, el Consejo 
adoptó una declaración sobre los 40 
años de Malvinas presentada por la Se-
cretaría de Malvinas, Antártida y Atlánti-
co Sur de Cancillería.

El Gobierno de la Provincia, dio for-
mal apertura al 2° Plenario del Consejo 
Federal de Relaciones Exteriores y Co-
mercio Internacional que se desarrolla 
en el Hotel Las Hayas. La jornada estuvo 
presidida por el vicecanciller, Pablo Tet-
tamanti y el secretario de Malvinas, An-
tártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos 
Internacionales, Andrés Dachary. 

El Consejo Federal de Relaciones Ex-
teriores y Comercio Internacional tiene 
por objetivo funcionar como foro de in-
tercambio, consultas, asesoramiento y 
coordinación entre el Estado Nacional, 
las provincias y la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires en la proyección interna-
cional, la integración regional, la pro-
moción de las exportaciones, la atrac-
ción de inversiones y la cooperación 
internacional.

Durante la apertura, el Secretario 
Andrés Dachary consideró que “es un 
honor dar inicio a esta segunda reunión 
plenaria aquí en Tierra de Fuego, en Us-
huaia, en la capital de Malvinas, la capi-
tal de Antártida”.

“Encontrar estrategias inteligentes 
que vinculen el trabajo del gobierno 
federal con las provincias es clave para 
que estemos a la altura de esos desa-
fíos” destacó el funcionario provincial 
y resaltó que “tienen que ver con poner 
en valor esa visión que hubo en la últi-
ma reforma de la Constitución del año 
1994 cuando, a través del artículo 124, se 
brinda la oportunidad de las provincias 
de celebrar acuerdos internacionales, 
respetando la política exterior de nues-
tro país”.

“Esta es una iniciativa en la que ga-
namos todos, las provincias y gana la 
construcción de la política exterior” pre-
cisó Dachary y evaluó que “para las pro-
vincias tener la posibilidad de sentarnos 
en la mesa, con un pie de equidad para 
discutir qué es lo que pasa en nuestros 
territorios y colaborar, de esta manera, 
con la construcción de nuestra política 
exterior, es una oportunidad que no ha-
bíamos tenido”.

Por su parte, el vicecanciller, Pablo 
Tettamanti, agradeció al Gobierno de 

2° PLENARIO DEL CONSEJO FEDERAL DE RELACIONES 
EXTERIORES Y COMERCIO INTERNACIONAL
El intendente Martín Perez, y la directora ejecutiva de Fundación YPF, Ofelia Cédola, presentaron el Plan Estratégico para seguir 
avanzando con el diseño y la construcción de una Río Grande más sostenible e igualitaria. “Este es el primer Plan Estratégico de la 
historia de nuestra ciudad”, destacó Perez. 

la Provincia el recibimiento y aseguró 
que “es una reunión de trabajo, en don-
de nosotros hemos podido ir definien-
do más específicamente sobre qué es 
lo que vamos a trabajar, pero el hecho 
de estar aquí tampoco es un hecho to-
talmente casual, tiene que ver con la 
realidad de la provincia, pero también 
con el hecho que hoy estamos, una vez 
más, recordando que hace 40 años fue la 
Guerra de Malvinas”.

“Estamos viendo un mundo en don-
de la inserción internacional en los paí-
ses se pueda definir, donde es esencial 
que nosotros veamos cómo vamos a 
hacer para trabajar una agenda común 
que tenga que ver con nuestros impul-
sos al comercio exterior, a la atracción 
de inversiones extranjeras, pero que 
vaya desde lo macro hasta las cosas es-
pecíficas” indicó el Vicecanciller.

En ese sentido, subrayó que “este 
Consejo está reunido porque hemos 
identificado una serie de puntos esen-
ciales que esperamos desarrollar en la 
reunión”.

La secretaria de Relaciones Econó-
micas Internacionales, Cecilia Todes-
ca Bocco, aseguró que “estamos en un 
mundo muy complejo, con un nivel de 
ferocidad importante, con una guerra 
en el centro de Europa. Es un mundo de 
tensiones geopolíticas muy profundas y 
es un mundo, también, donde una vez 
más, se da la oportunidad de volver so-
bre una agenda que es muy importante 
para nuestro Gobierno, que es la agenda 
del desarrollo, la agenda de la política 
industrial, de la política tecnológica, la 
de generación de valor y empleo con de-
rechos”.

A su término, la subsecretaria de 
Asuntos Nacionales, Marina Cardelli, 
indicó que “desde el primer día que em-
pezamos la creación de este Consejo, 
hubo una voluntad muy importante, no 
solamente de participar de la reunión y 
dar un discurso, sino del trabajo cotidia-
no de construir los temas; los escenarios 
de trabajo; las agendas de coordinación 
al interior de Cancillería; las reuniones 
del Comité Ejecutivo, que ya sesionó 
dos veces”. 

“Cuando hablamos de la Cancille-
ría Federal, no hablamos de algo que 
se está haciendo mucho, que es visitar 

PROVINCIALES

las distintas provincias, conocer a los 
funcionarios que llevan adelante la in-
ternacionalización de sus provincias, 
construir efectivamente una política 
exterior federal, estabilizando los ám-
bitos y las instituciones” concluyó. 

Cabe resaltar que este martes, las 

autoridades del Gobierno Provincial 
junto con Cancillería; las y los integran-
tes del Consejo Federal de Relaciones 
Exteriores y Comercio Internacional 
realizaron la entrega de una ofrenda flo-
ral en la Plaza Malvinas en honor a los 
Caídos en la Guerra de Malvinas.
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“LA REFORMA PREVISIONAL 
ESTÁ RECUPERANDO 
DERECHOS”

El gobernador Gustavo Melella 
destacó la aprobación por unanimi-
dad por parte de la Legislatura de 
la reforma del sistema previsional 
provincial, al entender que con ella 
“las y los servidores públicos están 
recuperando derechos que habían 
perdido”.

El mandatario fueguino valoró 
que “después de un largo pero valio-
so análisis, las y los legisladores pro-
vinciales aprobaron la reforma previ-
sional integral, luego de escuchar el 
legítimo reclamo de los trabajadores 
estatales y de nuestros jubilados”.

“Es muy importante lo consen-
suado porque este nuevo régimen 
que se establecerá no solamente 
será sustentable, sino que se han de-
terminado acciones que garantizan 
su sostenibilidad en el tiempo, con 

la posibilidad de otorgarle nuevos 
recursos a la Caja de previsión”, am-
plió.

En este sentido, recordó que “de 
la misma manera en que estamos 
llevando adelante el Plan de Recupe-
ración Salarial, con mucha respon-
sabilidad encaramos esta reforma 
con la cual también estamos cui-
dando a nuestra Caja de Previsión, 
sosteniendo lo que siempre dijimos 
que jamás vamos a rifar el futuro de 
nuestra Caja”.

El Jefe del Estado fueguino ade-
más aprovechó la oportunidad para 
agradecer “a los legisladores y legis-
ladoras por haber actuado a la altu-
ra de las circunstancias, legislando 
para ampliar derechos y, como en 
este caso, restituirlos”.

COMENZÓ EL JUICIO CONTRA UN 
HOMBRE ACUSADO DE ABUSO

Claudio Mariño se encuentra 
desde este miércoles en el banquillo 
de los acusados. Está acusado de ha-
ber abusado sexualmente de cinco 
niñas menores de 10 años. 

El enjuiciado está imputado por 
los delitos de abuso sexual con ac-
ceso carnal, abuso sexual simple 
reiterado y abuso sexual simple, en 
diferentes ocasiones. Las víctimas 

fueron sus 4 sobrinas y una amiga, to-
das con edades menores de 10 años.

El Tribunal está presidido por el Dr. 
Eduardo López, con las vocalías de los 
Dres. Juan José Varela y Ricardo Locate-
lli. El Fiscal de la causa es Jorge López 
Oribe y la querella de una de las victi-
mas es representada por la Dra. Adria-
na Varisco.

La defensa de Mariño es ejercida 
por el Dr. Julián Antonio Castro.

El contador Bahamonde recordó al 
respecto que “no existe en la reforma 
previsional alguna carga nueva tribu-
taria con la que el privado tenga que 
sostener algún cambio en el Régimen 
Jubilatorio del empleo público”.

En este sentido, explicó que existe 
una confusión con el adicional que co-
bra la Agencia de Recaudación, que tie-
ne destino al régimen previsional, pero 
eso es una parte de los impuestos que 
paga históricamente la actividad finan-
ciera en toda la provincia.

El funcionario insistió, hay quienes 
“quieren hacer notar que el contribu-
yente común es el que tiene que sopor-
tar el Régimen Previsional, y no es así, 
no existe ninguna carga tributaria ha-
cia un comerciante para que financie al 
sistema”. 

Al mismo tiempo, aclaró también 

“DE NINGUNA MANERA EL SECTOR PRIVADO VA A 
SOLVENTAR LA REFORMA PREVISIONAL”
El director Ejecutivo de la Agencia de Recaudación del Estado Fueguino, Oscar Bahamonde, rechazó de plano que el sector privado 
en la provincia estará financiando los alcances de la reforma  previsional aprobada por la Legislatura en su última sesión.

PROVINCIALES

que “existe un fondo que pagan las 
entidades bancarias, se aplica a las 
actividades financieras, y esto si tiene 
destino el Régimen Previsional, esa es 
la Ley 1069 sancionado durante la ges-
tión anterior”. 

Pero insistió, que “el impuesto que 
paga un comerciante no tiene el desti-
no de solventar las jubilaciones, el im-
puesto sobre los ingresos brutos que 
paga el comerciante no tiene como 
destino la Caja Jubilatoria”.

“La reforma sancionada por una-
nimidad en la Legislatura es una re-
forma integral, que incluye a todos los 
servidores públicos, no a un sector en 
particular, pero además fue definida 
protegiendo las arcas de la Caja Previ-
sional, y evitar riesgo a futuro”, asegu-
ró el titular de AREF.

PROVINCIALES RÍO GRANDE
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La Ministra de Gobierno, Justicia y 
Derechos Humanos, Adriana Chappe-
rón estuvo presente en la comisión de 
presupuesto de la Legislatura, donde 
presentó el Presupuesto 2023 del área 
a su cargo.

Al respecto, la funcionaria detalló 
que al 30 de septiembre, ya se ejecutó 
más del 66% de los recursos previstos 
para el 2022, los cuales representaban 
un monto de $7.233.927.751,22.

Asimismo, detalló que para el 2023, 
la cartera estimó un presupuesto de 
$13.327.279,010, implicando un incre-
mento del 84,23% respecto al año en 
curso, y que se ve marcado por el gran 
proceso inflacionario que atraviesa 
nuestro país.  

En este punto aclaró que los re-
cursos estarán destinados a distintos 
programas  vinculados a la organiza-
ción, conducción y comunicación de 
las políticas del Ministerio; seguridad y 
prevención del delito; Plan Integral de 
Protección Civil y Gestión Ciudadana; 
Políticas en Derechos Humanos y a la 
promoción, facilitación y acceso a la 
Justicia.

En torno a la prevención del delito 
se brindó detalle de las compras reali-
zadas para mejorar las comunicaciones 
policiales, así como la pronta adquisi-
ción de vehículos y la compra de 1.500 
uniformes nuevos, “lo cual es muy im-
portante en razón de que hace varios 
años no se provee de los mismos al per-
sonal” indicó la Ministra. 

Además, se destacó la fuerte in-
versión en capacitaciones y cursos de 
formación, donde junto al Ministerio 
de Educación se gestionó el reconoci-
miento del curso de los agentes para 
computar el primer año de la Tecni-
catura Superior en Seguridad Pública. 
A ello se suman las gestiones en torno 
al ciclo complementario en la UNTDF 
para completar la Licenciatura en Se-
guridad y las firmas con otras universi-
dades para completar sus estudios. 

Paralelamente, la titular de la carte-
ra de Gobierno aseveró que en térmi-
nos de infraestructura edilicia para la 
Policía, se destinarán más de 100 millo-
nes de pesos a obras de seguridad, en-
tre las que ya se encuentran la comisa-
ria de género y familia que está pronto 
a finalizarse en el Barrio San Vicente de 
Paul en Ushuaia; el destacamento poli-
cial en Almanza y la comisaría de géne-
ro en Río Grande que ya inició con los 
primeros trabajos. 

En este tema adelantó que el Gober-
nador está iniciando las gestiones para 
avanzar con los fondos destinados a 
construir una comisaría en la localidad 
de Tolhuin.

Un punto a parte mereció la situa-
ción de los Bomberos Voluntarios, don-
de Chapperón informó que los pagos 
desde el Ejecutivo provincial están al 
día, y que al momento “con uno de los 
cuarteles de Ushuaia no hemos logra-

EL MINISTERIO DE GOBIERNO PRESENTÓ SU 
PRESUPUESTO PARA EL 2023
La titular de la cartera, Adriana Chapperón, estuvo acompañada por parte de su Gabinete, quienes detallaron las acciones ejecutadas 
y previstas para el año entrante. 

do que se presente un presupuesto 
con el detalle de los gastos realizados, 
para saber si efectivamente el gasto 
que genera el cuartel es inferior a los 
recursos que perciben”. 

“De ninguna manera el Gobierno 
está en contra o va en contra de los 
intereses de los bomberos a quienes 
valoramos inmensamente desde esta 
gestión. Es por eso que creamos un 
manual de rendición que es perfecti-
ble, que dictamina que quienes deben 
rendir sus gastos para que la situación 
sea clara. Esto no lo hemos logrado 
con algunos dirigentes, con lo cual 
llevamos el tema a la justicia” aseveró 
la funcionaria.

“Hay una falta de información 
cuando se habla de los bomberos y no 
de algunos dirigentes que manejan 
discrecionalmente las asociaciones 
de bomberos” afirmó, agregando que 
“no es cierto que el estado se queda 
con el dinero de los bomberos”.

Finalmente, la ministra dijo que 
“hemos dejado en claro que tal cual es 
la directiva del Gobernador de la pro-
vincia, el Ministerio trabaja en acercar 
y facilitar a los vecinos y vecinas todas 
las tramitaciones que se requieran; 
sobre todo teniendo en cuenta que 
nuestra cartera atiende cuestiones 
de seguridad; de protección civil; del 
registro civil de la Inspección General 
de Justicia, con lo cual el objetivo es 
ayudarlos a resolver sus problemas”. 

La ministra estuvo acompañada 

LEGISLATURA

de la Secretaria Administrativa Legal, 
Valeria Gómez; del Secretario de Jus-
ticia, Gonzalo Carrillo; del Secretario 
y el Subsecretario de Protección Civil 
de Protección Civil; Daniel Facio y Car-

los Racero, respectivamente. Además, 
el Jefe y el Subjefe de la Policía, Jacinto 
Rolón y Oscar Barrios Kogan y el Jefe del 
Servicio Penitenciario, Claudio Cáno-
vas.
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ACTO POR LA CREACIÓN DEL 
SERVICIO PENITENCIARIO 

La titular de la cartera sanitaria 
y su equipo de gabinete, detallaron 
ante las y los legisladores el Presu-
puesto 2023 previsto para el Ministe-
rio de Salud. Destacaron las obras de 
infraestructura que se encuentran en 
ejecución en la provincia; como así 
también la incorporación de profe-
sionales y personal, y tecnología sa-
nitaria.

La Ministra de Salud de la Provin-

SALUD PRESENTÓ UN PRESUPUESTO CON EJE EN 
LA INFRAESTRUCTURA Y NUEVOS PROFESIONALES

cia, Judit Di Giglio junto a integran-
tes de su gabinete presentaron ante 
las y los legisladores de la Provincia 
el ejercicio 2022 y el presupuesto 
2023 proyectado por la cartera sani-
taria.

Durante la presentación, la Mi-
nistra Di Giglio aseguró que “al igual 
que años anteriores, desde la carte-
ra sanitaria seguimos reafirmando 
la decisión política de continuar 

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia es-
tuvo presente en el acto conmemo-
rativo por el 13er aniversario de la 
creación del Servicio Penitenciario 
de la Provincia, que se realizó en el 
gimnasio provincial Arquitecto Car-
los Petrina. 

Estuvieron presentes en represen-
tación del Ejecutivo de la ciudad el se-
cretario de Asuntos Malvinas, Daniel 

Arias; el subsecretario de Gobierno, 
Alejandro Ledesma; y el subsecreta-
rio de Seguridad Urbana, Ariel Pérez.  

En ese marco, el intendente Wal-
ter Vuoto saludó “a todos los hom-
bres y mujeres que trabajan con pro-
fesionalismo y responsabilidad en el 
Servicio Penitenciario de la Provincia 
de Tierra del Fuego, en un nuevo ani-
versario de la creación de dicha fuer-
za en nueva provincia”.

LEGISLATURA

invirtiendo en el sistema sanitario 
para mejorar la calidad de vida de 
las y los fueguinos”.

“Sabemos que con más obras, 
más infraestructura, más servicios 
y más profesionales, brindaremos 
una mejor atención en la prestación 
de servicios de salud y también en 
la cobertura de la demanda sanita-
ria” consideró.

En esa línea, la titular de la car-
tera sanitaria evaluó que “el acceso 
a la salud pública es un derecho y 
un pilar fundamental para esta ges-
tión, y sentimos que forma parte de 
la política de Estado, donde debe-
mos seguir trabajando para garan-
tizar acceso de calidad y equitati-
vo, es por esto que el número total 
del presupuesto 2023 asciende a 
$24.372.795.469,34 pesos”.

Respecto a las acciones ponderó 
la elaboración del Plan Estratégico 
de Salud 2030 que tiene como obje-
tivo generar mecanismos y acciones 
concretas para en un futuro con-
vertirse en ley. Asimismo, Di Giglio 
detalló las obras de infraestructura 
que se encuentran en ejecución en 
la provincia; como así también la 
incorporación de profesionales y 
personal sanitario; tecnología sani-
taria. Destacó el trabajo que se está 
realizando para concretar la Carre-
ra Sanitaria.

En ese sentido, la secretaria de 
Coordinación del Ministerio de Sa-
lud, Romina Ortega, detalló la in-
versión que se realizó en este 2022 
en los diversos programas y asis-
tencias; la incorporación de profe-

sionales; la compra de equipamiento; 
los acuerdos salariales y los avances y 
proyecciones de las líneas estratégicas 
de Salud Digital. 

Laboratorio del Fin del Mundo

Por su parte, la Presidenta del La-
boratorio del Fin del Mundo, Marcela 
Andina Silva dio cuenta del ejercicio 
ejecutado en el 2022 y remarcó que 
“obtuvimos financiamiento de ANLAP 
de $68.189.100 para la construcción 
de las Salas de Control de Calidad 
para todos los procesos productivos 
del Laboratorio”. 

Además comentó los diversos 
productos médicos que se procesan 
como: test de anticuerpos; vitamina 
D; test de detección de antígenos y 
anticuerpos. En referencia al 2023 el 
presupuesto es de 574 millones de pe-
sos.

Asimismo, explicó que “con la con-
clusión de las obras, el Laboratorio 
tramitará dos habilitaciones adicio-
nales ante ANMAT: por un lado como 
elaborador y fraccionador de Mezclas 
para nutrición parenteral, citostáticas 
y tratamientos para el dolor; y por otra 
parte acondicionamiento primario y 
secundario de formas farmacéuticas 
sólidas”.

A su vez, la Presidenta indicó que 
como parte de los proyectos 2022-
2023, y en referencia a la planta pro-
pia señaló que “estamos en la segunda 
etapa que es la construcción de los 
sectores de Control de Calidad, el cual 
está adjudicado y por dar inicio a los 
trabajos de construcción”.
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“Dos de los puntos principales 
que nosotros planteamos, uno se 
pudo cumplir: modificar la determi-
nación del haber. Se logró al prome-
dio de 60 meses y que alcance a todos 
los jubilados, al igual que a todos los 
trabajadores que accedan a la jubila-
ción”, detalló.

Con respecto a lo que quedó pen-
diente, precisó que “otro de los pun-
tos que planteamos, y que vamos a 
volver a insistir en la modificación, es 
el 82% para todos. Hoy la ley todavía 
plantea la reducción del porcentaje 
del haber cuando uno no alcanza con 
ciertos requisitos, como los 25 años 
de aporte a la Caja”.

“Igual estamos contentos con los 
puntos que salieron y vamos a seguir 
reclamando la modificación de lo 
que nosotros planteamos”, agregó.

Por otro lado, habló sobre las 
próximas elecciones para la confor-
mación del directorio de la Caja Pre-
visional y comentó “parte de nuestra 
propuesta era lo que salió en la Le-
gislatura, pero vamos a seguir traba-
jando para conseguir el 82%. Además 
queremos que se haga la modifica-

“TODOS LOS PUNTOS QUE SALIERON 
FUERON UN AVANCE PARA 
JUBILADOS Y TRABAJADORES”
El secretario de ATE en la Caja de Previsión, Cristian Wilder habló 
sobre la nueva reforma previsional y afirmó que “todavía faltan 
algunos derechos por recuperar, pero los puntos que salieron 
fueron para mejor. En un principio fue un festejo y una alegría”.

ción del directorio”.
“En la reunión de comisión de la 

Legislatura planteamos que la situa-
ción de muchos jubilados es muy 
complicada. Nosotros desde el lado 
del trabajador vemos cómo se va 
deteriorando el haber y si nosotros 
estamos mal, ¿qué queda para el ju-
bilado?”, alertó Wilder.

Finalmente, indicó que “noso-
tros siempre vamos a defender a los 
trabajadores y a todos los jubilados. 
Iniciamos la mesa de discusión pari-
taria y desde ATE estamos pidiendo 
un piso del 40% al básico, para que 
los que menos cobran se acerquen a 
la canasta básica”.  

REFORMA PREVISIONAL

La ministra de Producción y Am-
biente de la Provincia, Sonia Casti-
glione, mantuvo una reunión con el 
Secretario de Industria y Desarrollo 
Productivo, el Ministro de Econo-
mía y la Secretaria de Energía de 
Nación, junto a los responsables de 
las áreas de producción de todo el 
país.

Castiglione detalló que habla-
ron “de las inversiones en nuestra 
provincia: del puerto de Río Gran-
de; de la ampliación del puerto de 
Ushuaia, que dará la capacidad de 
atraque de muchos más buques, 
más grandes; de la nueva inversión 
en el muelle de catamaranes, que 
dará otra impronta; del polo Logís-
tico Antártico, que va muy bien; re-
saltamos lo del proyecto Fénix, que 
proveerá al gasoducto San Martín, 
con posibilidades de exportar a Chi-
le y de proveer a la petroquímica”.

“Hay provincias que tienen una 
vida industrial antiquísima, con 
perfiles industriales muy fuertes y 
un gran número de PyMES. Pero la 
verdad es que en perspectiva y por 
los tamaños y las dimensiones de 
nuestra provincia, estamos en el es-
tándar”, dijo Castiglione por Radio 
Nacional Ushuaia.

Y explicó que “el ministro De 

“HAY UNA ARGENTINA PRODUCTIVA, 
AUNQUE EN CAPITAL FEDERAL NO LA 
QUIERAN VER”

Mendiguren plantea que hay un cre-
cimiento, que es real. En todas las 
provincias el empleo subió. En el 
interior hay una Argentina produc-
tiva, aunque en Capital Federal no la 
quieran ver”.

Consultada por el proyecto de la 
Coalición Cívica para la Eliminación 
Progresiva del Régimen de Promo-
ción Industrial, Castiglione contó 
que pudo “charlar con algunos mi-
nistros por fuera de la reunión. No 
es un tema para tirar sobre la mesa. 
Ellos están alineados con la idea de 
que el proyecto es una locura. Pedi-
mos la colaboración de sus diputa-
dos y senadores para ponerle freno 
a esto”.

Finalmente habló sobre el Fon-
do para la Ampliación de la Matriz 
Productiva y anticipó que mañana 
mantendrá una reunión “en la Secre-
taría para hablar de este tema. Hoy 
por hoy estamos con la información 
básica: hasta ahora son 10 empresas 
las que ya han sido admitidas por re-
solución. Nos reuniremos para ver el 
estado del trámite y ver cómo puede 
dinamizarse el tema del Fondo, que 
tiene una prórroga hasta enero para 
el ingreso del dinero”.

PROVINCIALES
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Sucede que la modalidad dejó de ser 
la actividad que cierra la temporada del 
deporte motor y nada más. Hoy es por 
demás competitiva en todas las catego-
rías y tuvo un cierre de alto vuelo, prin-
cipalmente en las categorías D, E y F.

En las categorías de menor cilin-
drada, principalmente las de motor a 
carburador, A, B y C, sucede lo mismo 
que en los rally, hoy por hoy luchan por 
“sobrevivir” tratando de tener un par-
que acorde a las circunstancias, aun-
que está claro que el paso del tiempo 
está dejando su huella y cualquier pi-
loto que se vaya a iniciar en la actividad 
busca autos a inyección.

Mucho de esto se vio en la compe-
tencia del último fin de semana, con 
Marcelo Gallardo imponiéndose con 
comodidad en la divisional de  menor 
cilindrada, en la B se impuso Patricio 
Paillán y en la C Oscar Toledo, quien 
este año se ha dado el gran gusto de 
ganar un rally navegado por su hija y 
ahora por su hijo.

Pero las tres categorías siempre hi-

A LA HORA DEL BALANCE, BUEN AÑO PARA EL 
SÚPER ESPECIAL
Se terminó el 2022 para el Campeonato de Súper Especial que organizó el Automóvil Club Río Grande, con un balance positivo 
en lo deportivo y algunas cosas para mejorar en lo organizativo, especialmente a la hora de hacer respetar un reglamento, el cual 
necesariamente debe ser mejorado en algunos aspectos.

cieron en las tres fechas un gran es-
fuerzo para tener aunque sea un par-
que de cinco autos y no siempre lo 
lograron.

La C1, probablemente la divisional 
de mayor futuro (inyección con limi-
taciones reglamentarias), la que va en 
constante crecimiento. Pero en el Sú-
per Especial tuvo una temporada de 
mayor a menor, donde Miguel Medina 
fue un más que justo campeón.

Como decíamos en el inicio de esta 
nota, las categorías de mayor poten-
cia fue lo mejor de temporada con un 
gran final de campeonato, con una lu-
cha espectacular por el primer lugar 
que se definió por décimas.

El mejor piloto de rally del 2022, 
Lucas Garro, que ganó el Gran Premio 
de la Hermandad, fue el campeón en 
la categoría D después de ganar las 
dos primeras fechas, Sebastián Blanco 
se consagró en la E y Rubén Marchan 
en la F.

Se va por el buen camino, pero hay 

El convenio que, fue ratificado este 
martes en la sede UNTDF de Yrigoyen 
879 de Ushuaia, manifestó el firme 
compromiso de fomentar eldesarrollo 
programas o proyectos de coopera-
ción, asistencia y/o complementación 
en las áreas de docencia, científica y de 
innovación tecnológica,investigación, 
extensión en todos los campos de in-
terés recíproco en que desarrollan sus 
actividades. 

El mismo tendrá, en un principio, 
una duración de tres años con la posi-
bilidad de ser extendido.El embajador 
Guillermo Carmona señaló que “desde 
la apertura de una subsede de la Secre-
taría de Malvinas, Antártida y Atlántico 
Sur en la Provincia de Tierra del Fuego, 
AeIAS, hemos realizado múltiples ac-
ciones.Este convenio es una de ellas 
que nos permitirá trabajar  de manera 

ACUERDO PARA POTENCIAR EL ABORDAJE DEL 
TEMA MALVINAS, ANTÁRTIDA Y ATLÁNTICO SUR
El rector de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego,Dr. Daniel Fernández y el titular de la Secretaría de Malvinas, Antártida y 
Atlántico Sur (SEMAS) de Cancillería, embajador Dr. Guillermo Carmona suscribieron un acuerdo marco de cooperación con el fin de 
promover acciones conjuntas que potencien el abordaje interinstitucional del tema Malvinas, Antártida y Atlántico Sur.

aunada y en conjunto en función de 
estas tres grandes cuestiones estraté-
gicas para el presente y el futuro de 
Argentina como son:  Malvinas, An-
tártida y el Atlántico Sur”, anunció la 
autoridad nacional. 

Cabe destacar que luego del acto, 
el embajador Carmona encabezó una 
conferencia abierta,  en el marco de 
la apertura de un Ciclo de Charlas de 
Extensión y un Ciclo de Charlas de 
Posgrado de la UNTDF que tuvieron 
como eje: Malvinas, Antártida y Atlán-
tico Sur. Participó del panel el Rector 
Daniel Fernández, el Secretario Pro-
vincial de Malvinas, AeIAS, Mg. An-
dres Dachary .  

En esta instancia Carmona disertó 
acerca de la importancia de abordar 
de manera articulada la Cuestión Mal-
vinas,los temas antárticos y el Atlán-
tico Sur, tanto de manera conceptual 

DEPORTES

para mejorar, a lo largo del 2022 siem-
pre hubo un buen parque y eso defi-
nitivamente es una buena señal, que 

el Súper Especial no es un complemen-
to de nada, es una modalidad que cada 
vez gana más adeptos. 

UNIVERSIDAD

como desde lo institucional desde la 
Secretaría que encabeza y en articu-
lación con las instituciones y acto-
res sociales del territorio . Durante 
el encuentro, estuvieron presentes 
también Veteranos y Veteranas de 

Guerra, autoridades gubernamentales, 
docentes de la institución académica 
y  referentes sobre temas vinculados al 
Atlántico Sur, entre otras autoridades de 
Cancillería que tienen sede en la capital 
fueguina.
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Oficina de prensa UCR Nacional / Presidente Gerardo Morales

En la previa al inicio de Precios Jus-
tos, el plan de congelamiento de pre-
cios de productos de la canasta básica 
por 120 días, las empresas fabricantes 
de alimentos, bebidas y limpieza vol-
vieron a mostrar los dientes desafiando 
un pedido del Gobierno: desde el Mi-
nisterio de Economía les sugirieron que 
no remarcaran por encima del 4 por 
ciento, pero en las horas siguientes los 
más grandes mandaron a los supermer-
cados listas con aumentos de entre 7 y 
15 por ciento. Solo unos pocos acepta-
ron las pautas del Estado y los que no se 
bajaron de las remarcaciones avisaron, 
además, que no entregarán mercadería 
a aquellos comercios que no tomen las 
listas con aumentos. 

Esta situación, conocida por el mi-
nistro de Economía, Sergio Massa, 
redundó en una embestida más dura 
y en todos los frentes contra los que 
incumplan (ver página 4). Los que no 
colaboren, tendrá acotado el nivel de 
ayuda del Estado y se endurerecerán 
inverstigaciones por concentración y 
multas millonarias sumadas a contro-
les férreos en las industrias que fabri-
can bienes esenciales. 

Según números del mercado a los 
que accedió Página I12, los que peor se 
portaron ante el pedido oficial fueron 
las alimenticias. Algunos casos: Bunge 
envió una suba de 15 por ciento para el 
arróz; Porta Hermanos (principal fabri-
cante de alcoholes y bebidas) de entre 
12 o 13 por ciento según el producto. 

Molinos Río de la Plata pasó entre 
7 y 8 por ciento en pastas y arroz. Y las 
papeleras que monopolizan el mercado 
pasaron subas muy fuertes: San Andrés 
de Giles, entre 6 y 9 por ciento; y Pape-
lera del Plata un 7 esta semana, pero 
con un asterisco. La semana anterior 
pasó aumentos del 4 y avisó que des-
pués del 15 de noviembre volverá a su-
bir otro 4, es decir, quince puntos en un 
mes. La empresa de cremas y productos 
de higiene Nivea, pasó un 7 por ciento. 
Y el mismo porcentaje subió Johnson y 
Johnson. Todas esas empresas avisaron 
que sólo abastecerán si les toman ese 
precio.  Luego, hubo un pelotón que 
mandó alzas pero volvió atrás. Algunas 
de ellas, Kimberly Clarck y SC Jonhson. 
Arcor, la empresa de la familia Pagani, 
aún no respondió si será parte del con-
gelamiento, algo que sí hizo Mastello-
ne, que produce la leche La Serenísima. 
Entre los duros también aparece Coca 
Cola, que como trabaja con dos distri-
buidoras (Reginald Lee y FEMSA), tie-
ne constamente fuertes variaciones de 
precios según zonas. 

Una resistencia que no cesa
Este escenario prefigura que las 

empresas no asumieron, en su gran 
mayoría, el pedido de moderación del 
Gobierno en la previa al congelamien-
to, algo básico para que cuando en di-
ciembre entre a regir Precios Justos, 
haya un punto de partido lógico para 

FUERTE BOICOT DE GRANDES EMPRESAS AL 
PLAN DE CONGELAMIENTO DE SERGIO MASSA

Los fabricantes enviaron listas con el triple de aumento permitido en la previa a Precios Justos. Y amenazan con no entregar 
mercaderias si no les toman las subas. 

congelar los valores y las empresas no 
compensen los meses de precios fijos 
con aumentos muy por encima de la 
inflación.  La resistencia a Precios Jus-
tos no es nueva. Ya este diario contó 
que las empresas iban a la guerra con 
Massa y el congelamiento, pero po-
niendo como excusa que era imposi-
ble cumplirle al ministro el sueño de 
que los 1500 productos a congelar se 
fabricaran con el precio impreso en 
el paquete. Como eso se complicaba, 
Economía decidió no hacerlo y, en 
su lugar, creó una aplicación que les 
permitirá a los consumidores com-
probar el cumplimiento del plan y el 
precio fijo con un simple escaneado 
de código de barras que se hará con 
el teléfono celular. Pero aún con esta 
solución alternativa, siguió el boicot 
contra el programa oficial que aún se 
lanzó, mostrando que, en realidad, el 
malestar no era por la impresión de 
los paquetes sino que la idea no era 
apoyar ningún tipo de congelamiento. 

La secretaría de Comercio Interior 
que conduce Matías Tombolini, mien-
tras tanto, sigue negociando con las 
empresas porque Massa quiere que 
entre diciembre y marzo del 2023 haya 
un congelamiento efectivo. El objetivo 
del ministro es un torniquete a precios 
que pegan fuerte en el IPC para que el 
año actual no termine superando el 
100 por ciento de inflación, una cifra 
que no difiere mucho en lo real con la 
que está por debajo del 100, pero sí es 
simbólica para lo que viene. 

En paralelo, lo que el Gobierno 
busca es que haya un acuerdo de sa-
lida ordenada del congelamiento en 
marzo del año próximo, pero el an-
tecedente del comportamiento em-
presario en la previa a la medida, no 
genera demasiadas expectativas posi-
tivas.

NACIONALES
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

CUMBRE ENTRE CRISTINA KICHNER, EL PRESIDENTE 
DE YPF Y DIRECTIVOS DE CHEVRON
La vicepresidenta, Cristina Kirchner, recibió en su despacho del Senado al responsable internacional de exploración y producción de 
Chevron, Clay Neff, y al encargado para la región de la compañía estadounidense, Bruce Niemeyer. Los representantes de la petrolera 
llegaron junto al presidente de YPF, Pablo González. 

NACIONALES

Cristina recordó la asociación que 
Chevrón realizó con YPF durante su 
gestión para el inicio de la explota-
ción en Vaca Muerta. “Con Chevron 
realizamos la primera asociación in-
ternacional luego de la recuperación 
de YPF, que permitió una estratégica 
inversión para el desarrollo de Vaca 
Muerta”, destacó la vicepresidenta y 
agradeció a la petrolera “por seguir 
confiando e invirtiendo en nuestro 
país”.

Aquel acuerdo entre YPF-Che-
vrón, cerrado entre fines de 2012 y 
2013, había despertado una polémi-
ca por contar con una cláusula de 
conficialidad, que llevó a la judicia-
lización del caso y a la entrega de la 
documentación. La firma estadouni-
dense se había comprometido a tra-
vés de aquel acuerdo a desembolsar 
unos 1275,6 millones de dólares. 

El trato se cerró un día después 
de que el gobierno de Cristina Fer-
nández de Kirchner oficializara por 
decreto un nuevo régimen de pro-
moción de inversiones petroleras. 
Aquella norma establecía que las 
empresas interesadas en desembol-
sar al menos 1000 millones de dóla-
res en un proyecto hidrocarburífero 
podrían comercializar sin retencio-
nes el 20 por ciento de lo producido 
a partir del quinto año de iniciada la 
inversión y además dispondrían li-

bremente de las divisas generadas 
por la exportación de dicho porcen-
taje de crudo o gas.

Si bien era un decreto para el 
conjunto de la industria, tuvo como 
claro destinatario a la compañía 
estadounidense que a partir de en-
tonces comenzó a desembolsar el 
dinero. A ese monto inicial, en 2014 
le sumó 670 millones de dólares, el 
año pasado otros 640 millones y en 

el primer semestre de este año 215 
millones, lo que implicó un desem-
bolso total de 2800 millones de dóla-
res en tres años. 

En septiembre de 2016, el enton-
ces vicepresidente de Finanzas de 
YPF, Daniel González, explicó a un 
grupo de medios, entre los que es-
tuvo convocado PáginaI12, los de-
talles de aquel acuerdo y señaló que 
el punto clave del acuerdo firmado 

en julio de 2013 fue la estructura de 
sociedades que participaron para 
“blindar”, según las palabras de Gon-
zález, los desembolsos de Chevron de 
los riesgos que suponían los fondos 
buitre, el juicio en Ecuador contra 
Chevron y, en menor medida, poten-
ciales reclamos de Repsol, a quien se 
le había expropiado las acciones que 
tenía en YPF y todavía no se la había 
indemnizado.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

11ºc
Máxima 

8º c
Máxima 

10ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$151,35

Venta
$150,21

Venta
$0,0661

CLIMA

MORENO
Tel: 421092

L. Rosso 412

SALK

San Martin 931
Tel: 424090

Compra
$0,0537
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